
 

  平成２９年第７回宮古島市議会定例会（１２月） 
 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ ８ 我如古 三雄 １  

２ 21 佐久本 洋介 ３  

３ ６ 下地 信広 ４  

４ 11 高吉 幸光 ５  

５ ９ 前里 光健 ６  

６ ７ 砂川 辰夫 11  

７ 10 狩俣 政作 12  

８ ３ 仲里 タカ子 13  

９ 15 粟国 恒広 20  

10 ２ 平 百合香 21  

11 18 山里 雅彦 22  

12 ５ 平良 和彦 23  

13 ４ 島尻 誠 25  

14 １ 新里 匠 29  

15 13 友利 光德 32  

16 16 上地 廣敏 34  

17 14 上里 樹 35  

18 23 濱元 雅浩 40  

19 24 眞榮城 德彦 42  

20 17 平良 敏夫 44  

21 12 國仲 昌二 47  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 

 

８番 

我如古三雄君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光振興について 

 

 

 

 

 

 

 

３．スポーツ振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．サトウキビ夏植えの急減対策について 

①夏植えが５割を割り込んだ現状を市と

してどのように捉えているのかお伺いし

ます。 

②全面積の半分程度は夏植えが望まし

いといわれますが、今後の夏植えの増

産に向けてどのように取り組むのか当

局の考えをお伺いします。 

 

１．うえのドイツ文化村（博愛パレス館）の

再整備について 

①博愛パレス館が長年稼働せず放置さ

れたままの現状をどのように捉えている

のか。 

②再整備に向けて対策をどう進めていく

のか見解を伺う。 

 

１．2020 年東京オリンピック・パラリンピッ

ク事前合宿誘致について 

①現在の取り組み状況について 

②スポーツアイランド宮古島として推進

対策室を設置して取り組む考えはない

か。 

２．県営広域公園の早期整備の現状と今

後の計画について 

３．宮古島市体育協会の法人化に向けて

当局の見解を伺いたい。 

４．市体育施設の民間指定管理について 

①新年度指定管理者制度導入に向けて

の推進状況は。 

②導入する施設はどのように考えている

のか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ ８番 

我如古三雄君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

４．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．市営住宅の建てかえにつ

いて 

 

 

 

 

 

６．道路行政について 

１．国民健康保険制度の見直しにつて 

①見直しの柱と主な変更点について 

②県と市の分担はどうなるのか。 

③見直しによる効果はどのように考えら

れるのか。 

２．認定こども園について 

①認定こども園とは何か。これまでの保

育所、幼稚園と何がどう違うのか。 

②利用者負担はどうなるのか。 

 

１．上野第二市営住宅の建てかえについ

て 

①建てかえ時期に来ていると思うがどの

ような計画なのか。 

②地域住民から建てかえ要望が強く早

期の建てかえはできないか。 

 

１．市道新里 17 号線の整備について 

①僅かながらの雨やスプリンクラーによる

散水でも路面に水がたまり支障をきた

している。通学路でもあるうえ交通量も

多く早めの整備はできないか。 

２．市道豊原３号線の管理について 

①民家から生え出た樹木と塀の外に生

えた樹木が道路に生い茂り交通に支

障がある。 

②民家の主が樹木の刈り取りに横柄で

行政指導できないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 21 番 

佐久本洋介君 

 

【質問方法】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１． 市長の政治姿勢につい

て 

 

２．福祉行政につて 

 

 

 

 

 

３．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

１．リゾート施設等建設予定地への上水

道整備について 

 

１．待機児童につて 

①市の現状について 

②新年度の状況について 

③在園児選考について 

④継続入所について 

 

１．伊良部地域の都市計画区域への編

入について 

①編入の遅れについて 

②編入への手順について 

③地域説明会の開催について 

２．佐良浜地区防災道路の整備について 

 

１．伊良部小中一貫校の整備スケジュー

ルについて 

①施設の概要について、普通教室、特

別教室、屋外運動場等の整備につい

て 

②屋外運動場の整備について 

③旧校舎の解体について 

 

 

 

 

 



 - 4 - 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ６番 

下地信広君 

 

【質問方法】 

一括質問方式 

【質問場所】 

演壇のみ 

１．宮古島市の貧困の状況に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

２．包括支援センターの管理

運営について 

 

 

３．東小学校となりの学びの

森公園について 

 

４．長山港近辺の上水道につ

いて 

 

５．三型（給水所）の管理につ

いて 

１．貧困の原因はどのようなことが考えら

れるのか？離婚率、一人世帯が多い

のか？お伺いいたします。 

２．就学援助の対象者は、要援護者、準

要援護者の率は３から５年前に比較し

て増えたかどうかお伺いいたします。 

３．子供の貧困と教育環境について対策

があればお伺いいたします。 

 

１．地域包括支援センターの委託金並び

に職員のサービス残業についてお伺

いいたします。 

 

１．健康器具設置（鉄棒、腹筋台等）がで

きないかどうかお伺いいたします。 

 

１．リゾート開発が進行中で上水道は整

備されているのかお伺いいたします。 

 

１．伊良部牧山の下にある給水所のパイ

プが腐食しているが補修はできないも

のかお伺いいたします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 11 番 
高吉幸光君 
 
【質問方式】 
一問一答 
【質問場所】 
演壇及び質問

席 

１．第 34 回全日本トライアスロ

ン宮古島大会について 

 

 

 

 

 

 

２．台風被害による修繕につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

３．公園設備のナイター照明

について 

 

 

 

 

 

４．芝刈り機の配置について 

 

 

 

 

 

５．大神島のトイレの整備に

ついて 

１．11 月２日にトライアスロンのスイムコー

スの変更について話し合われた。 

 ①11 月４日の宮古毎日新聞に変更案

の詳細が掲載された。 

 ②トライアスロンの公式ホームページで

は年内となっているがいつ決定される

のか？ 

 

１．台風などで毎回のように標識やカーブ

ミラーなどが被害を受けるが特にカー

ブミラー等の修繕や修復が遅いように

感じる。 

 ①標識等の災害修繕費はあるのか？ 

 ②自治体によってはカーブミラーを台

風時に回収しているようだが検討

は？ 

 

１．本年６月の定例会でカママ嶺のテニス

コートやスケートパークのナイター照明

について質問した。 

 ①進捗状況は？ 

 ②照度の調査によいタイミングなので

は？ 

 

１．川満漁港のグラウンドの芝刈りをする

のに芝刈り機を狩俣まで借りに行くの

が大変との声がある。 

 ①宮古島市で芝刈り機の配置はどうな

っているか？ 

 

１．大神港のトイレが老朽化している。 

 ①観光客が行列を作っている状況だが

整備計画は？ 

 ②障害者対応のトイレとの声もある。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ ９番 
前里光健君 
 
【質問方式】 
一問一答方式 
【質問場所】 
質問席のみ 

１.平良鏡原市営住宅及び周

辺施設整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．保育行政について 

１．平良鏡原市営住宅及び周辺施設老

朽化に伴い住民から建てかえを要望す

る声が多く寄せられている状況がある。

以上を踏まえて伺う。 

①現在、建てかえ中または建てかえ改

修工事を予定している市営住宅と建

てかえに係るスケジュールについて

伺う。 

②建てかえもしくは改修工事を行う優

先順位理由について伺う。 

③建てかえ・改修工事の財源と補助

率、１棟あたりのコストをそれぞれ伺

う。 

④平良鏡原市営住宅建てかえ及び改

修工事の検討予定時期について伺

う。 

⑤平良鏡原市営住宅集会所の老朽化

がかなり進んでいるため、長年立ち入

り禁止になっている状況であるが、集

会所の管理責任の所在について伺

う。 

⑥平良鏡原市営住宅集会所が機能を

果たしていない状況にある中、安全を

考慮し解体を望む声もあるが当局の

見解を伺う。 

⑦平良鏡原市営住宅に入る道路の幅

員が狭いため、迂回路の整備もしくは

道路の幅員を広げて欲しいとの要望

がある。新たに道路整備や幅員を広

げる予定があるか伺う。 

 

１．以前から鏡原に認可保育園を設置し

て欲しいとの声が上がっているが、鏡

原地域は子育て世代も増えている地域 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ ９番 
前里光健君 
 
【質問方式】 
一問一答方式 
【質問場所】 
質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３.学童整備について 

であるため、学校の近くに保育園が必

要とされている。保育園、幼稚園、小学

校、中学校と地域内で通える環境を整

備していただきたい。鏡原地域にある

保育園は、小規模保育施設で０歳～２

歳15名という定員となっており、保育園

が不足している状況であると考える。以

上を踏まえて伺う。 

①鏡原地域に保育園が不足している

状況についての当局の見解について

伺う。 

②子育て世代の世帯数が増えている

鏡原地域において、保育園の設置が

進まない理由(設置基準に満たない、

条例で定められているなど)ついて伺

う。 

 

１．９月定例会において、鏡原小学校学

童整備計画について「今後児童数が

増加することが予想される校区であるこ

と、また近くに放課後児童クラブがな

く、他の校区の放課後児童クラブを利

用せざるを得ない状況を踏まえた上

で、優先的に整備していく計画でござ

います。現在平成 30 年度の整備に向

けて、教育委員会等との調整を進めて

おり、整い次第、設計業務を進めてい

きたいと考えております。」との答弁が

福祉部長よりあった。以上を踏まえて伺

う。 

①教育委員会との調整はどのような事

項があるのか。また、調整の進捗状況

について伺う。 

②９月定例会において建設場所につ

いて学校の敷地内の建設、またはそ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ ９番 
前里光健君 
 
【質問方式】 
一問一答方式 
【質問場所】 
質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４.教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．高等教育機関設置につ

いて 

れができない場合は学校の近くの

どこにするかについての検討・調整

を行うとの答弁があったが、建設場

所は決定に至ったかどうかを伺う。 

③現在の進捗状況を鑑みた上で、鏡

原地域での保護者説明会開催予定

時期について伺う。 

④今後の具体的な整備計画について

伺う。 

 

１．旧宮原小学校敷地の現状について

は９月定例会にて「所有者の皆さん

と話を進め、名義人の皆様の協力を

得ながら宮古島市への所有権移転の

手続きなどを進めて参りたいと考え

ている」との答弁があった。以上を

踏まえて伺う。 

①個人名または共有名義の用地 10

筆(1 万 1,018.63 平方メートル)の

所有移転登記の手続きの進捗状況

について伺う。 

②移転手続きは年度内に完了する見

通しか伺う。 

③宮原小学校の利活用について、当

局の見解を伺う。 

 

１．12 月１日に開催された第２回目の

検討委員会について伺う。 

①第２回検討委員会は、どのような

議題で話し合いを進めたのか。 

②いくつかの法人と具体的なヒアリ

ングや現地調査を実施していると

聞いているが、感触はどうだった

か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ ９番 
前里光健君 
 
【質問方式】 
一問一答方式 
【質問場所】 
質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．第２次宮古島市情報化

推進計画について 

 

 

 

③高等教育機関に設置される学科

は、どのような分野に絞られている

かについて伺う（例えば観光、農業、

福祉など）。 

④受入対象の学生については、どの

ように考えているのか。市内の学生

だけでは運営が厳しくなる可能性

が考えられる。本島や県外からの学

生募集や対象年齢についてのお考

えを伺う。 

⑤社会人も学ぶことができる夜間学

部の設置も検討しているかについ

て伺う。 

⑥以前に行ったアンケート調査結果

では、保護者は島内進学と島外進学

のどちらを望んでいるのか、また、

進学に関して主にどのような保護

者の声があったかについて伺う。 

⑦高等教育機関設置に向けて行政は

どのようなサポート(ハード、ソフ

ト両面)を行っていく予定かについ

て詳細を伺う。 

⑧今後の設置委員会開催のスケジュ

ールについて伺う。 

 

１．第２次宮古島市情報化推進計画が

平成 29 年３月に策定された。このこ

とを踏まえて伺う。 

①第２次宮古島市情報化推進計画策

定の趣旨を伺う。 

②次世代を担う子ども達に向けては

ＩＣＴ教育を推進しているが、大人

の理解を深めることに対しての市

の取り組みについて伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ ９番 
前里光健君 
 
【質問方式】 
一問一答方式 
【質問場所】 
質問席のみ 

 ③ペッパー(感情認識ヒューマノイ

ドロボット)という人型ロボット

が、現在企業や医療・介護の現場で

活用されている。一部の自治体でも

ペッパーを導入し、総合案内の受付

業務やイベント告知を行っている。

そのことを通してＩＣＴ・ＡＩ技術

や情報化社会に対する一般市民の

理解促進を図っている。本市でもペ

ッパーを導入するべきと考えるが、

当局の見解を伺う。 

④「宮古島市情報化推進計画」資料

においては取り組み施策として宮

古島市ホームページとＳＮＳを活

用した情報発信とある。９月定例会

の答弁において情報発信ワーキン

グチームは設置されていない、との

ことだったが、情報発信強化に向け

て設置を検討していないかについ

て伺う。 

⑤ＩＣＴやＡＩ、ＩｏＴなどの情報

技術の進化により世界的に情報化

社会が急速に進み、医療・介護・教

育・一次産業などあらゆる分野との

連携が進んでいる。その結果、様々

な課題解決や新たな価値が創造さ

れている現状を踏まえ、本市も情報

化を進めることで離島ハンデの解

消、利便性の向上や効率化などが期

待できると考える。離島だからこそ

積極的に取り組む必要があると考

えるが、本市の取り組みについて見

解を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ ７番 

砂川辰夫君 

 

【質問方法】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

１．肉用牛振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産物流通条件不

利性解消事業について 

 

１．宮古島市の農業政策の中における肉

用牛をどう位置づけているか。 

２．今後の肉用牛振興に当たって、どのよ

うな振興戦略をもっているのか、施策を

展開していきたいのか。 

３．今後の肉用牛振興を図る上におい

て、生産農家の努力だけではできない

事があります。 

例えば牛舎の整備・素牛（母牛）導入

等は多額の資金を要するため、生産農

家は規模拡大をちゅうちょします。市と

して、財政的に助成していく計画はあ

るのか。 

 

１．宮古島市におけるこの事業の利用状

況について 

（出荷量・金額等を示して） 

①生産額は確実に伸びており、農家の

生産額の伸び率・総生産額の状況

（昨年度と比較した伸長率）。 

②全国的に右肩下がりの状況の中、宮

古島市は右肩上がりで推移していま

す。圃場の基盤整備も着々と進んで

おりこの度、県の輸送基準が変更さ

れたが市の見解をお伺いします。 

③宮古～本島間に対する、根本となる

出荷費用の前向きな取り組みとして

（各市町村から毎年要請があると思う

が）、宮古島市が先陣を切ってやるべ

きと思いますが、それに対して担当部

署及び市長の見解を伺いたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 10 番 

狩俣政作君 

 

【質問方法】 

一括質問方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

1．児童生徒の通学路につて 

 

 

 

 

 

 

２．友好都市交流について 

 

 

 

 

３．渡航費助成について 

 

 

 

 

 

４．医療費が必要な障がい

児・障がい者について 

 

１．市道Ａ－１号線の横断歩道と道路標

識の設置につて 

２．学びの森と東小学校の間の道路に押

しボタン式の信号機設置について 

３．陸上競技場正面入り口前の道路に押

しボタン式の信号機設置について 

 

１．平成 15 年度の台風被害で寄贈された

ピアノについて 

２．今後の寄贈者、世田谷区との交流に

ついて 

 

１．渡航費助成事業の概要は。 

２．現在までの利用状況を年度別で示し

てください。 

３．今後の渡航費助成の拡充についての

考えはあるのか。 

 

１．医療を必要とする障がい児の一時預

かり施設への補助の概要は。 

２．医療を必要とする障がい者・障がい児

への渡航費助成の概要は。 

３．日中一時預かり支援の概要は。 

４．移動支援の概要は。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ ３番 
仲里タカ子君 
 
【質問方式】 
一括・再質問か

ら一問一答方式 
【質問場所】 
演壇及び質問席 

１．市長の政治姿勢と市政運

営について 

１．平成 29 年度施政方針について 

①施政方針のサブタイトルは、～躍動・

元気・活気溢れる島づくり～となって

いるが、旧町村部では過疎化が進

み、学校統廃合によりさらに子育て

中の若者が流出し、過疎化に拍車

がかかることを危惧する。「地域の均

衡ある発展」について市長のお考え

を伺う。 

２．男女共同参画について 

①重点施策として、女性の活躍を推進

することを掲げている。宮古島市で

の女性の管理職・審議会・農業委員

等の登用率を伺う。 

②第３次宮古島市男女共同参画計画

（うぃ・ずぅプラン）によると、目標値の

30％に達しておらず、今後はポジテ

ィブ・アクション等を検討、クオーター

制（割当制）の導入等で、男女のバ

ランスの配慮に努めるとある。そこ

で、市長にポジティブ・アクション、ク

オーター制について具体的な取り組

み内容を伺う。 

３．宮古島への自衛隊配備について 

①施政方針の中に「昨年６月に市民の

生命・財産、平和と安全を守るため、

宮古島市への陸上自衛隊の配備に

ついては了解することを表明しまし

た。地域住民をはじめ市民の皆さま

に対し、配備計画の丁寧な説明を

求めます」とあるが、自衛隊は国の

防衛が任務である。有事を想定して

自衛隊を配備し、想定通りになると、

戦う自衛隊と宮古島市民は道連れ

で危険にさらされるのではないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ ３番 
仲里タカ子君 
 
【質問方式】 
一括・再質問か

ら一問一答方式 
【質問場所】 
演壇及び質問席 

 市長は宮古島市民を守る責務があ

るから、不安と反対を表明する地域

住民、市民の代表として、市民の生

命・財産、平和と安全が本当に守れ

るか市長自ら防衛省に説明を求める

必要があると考える。市長の考えを

伺う。 

②造成工事の前日、千代田・野原集

落への防衛省による工事の説明が

あり、必死の反対の訴えがあった。

野原に嫁ぎ、のどかな暮しが好きだ

という女性からは、最近は野原岳の

航空自衛隊基地がだんだん強化さ

れて、大型輸送ヘリが集落のすぐそ

ばで離着陸をするため、耳が聞こえ

づらくなっている。これから先は自衛

隊基地に挟まれる暮らしを我慢しな

ければならないのか、との声を挙げ

ていたが、翌朝から工事が始まっ

た。基地に挟まれて野原の住民は

国防のために我慢をしなくてはなら

ないのか、市長に伺う。 

③造成工事の始まった千代田は島の

真ん中に位置する。まるで、自衛隊

基地を中心に据えたような島づくり

が、なぜ～躍動・元気・活気あふれ

る～という将来像につながるのか理

解できない。防衛省の説明によると、

銃器や武器の保管倉庫を建設。地

対空、地対艦ミサイルを７機配備す

ることになっている。今後、さらに強

化されることについても否定していな

い。基地は経済発展の阻害要因で

あり、観光に寄与しないと言われて

いる。市長は活気ある島づくりに基 



 - 15 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ ３番 
仲里タカ子君 
 
【質問方式】 
一括・再質問か

ら一問一答方式 
【質問場所】 
演壇及び質問席 

 地が必要とお考えか、伺う。 

④12 月 3 日に防衛省による説明会が

下地改善センターで開かれたが、市

長はこの説明会開催を知っていた

か、宮古島市として説明会参加を市

民に呼び掛けたか、伺う。 

⑤市民に直接防衛省から説明をさせる

ということで、自ら説明会を主催せ

ず、説明会に参加することもしない

市長は、配備の内容について詳細

に把握しているということか、伺う。 

⑥千代田近辺は、水源保全地域に指

定されていないため地下水には影

響はないと宮古島市から聞いている

と防衛省は説明をしている。しかし、

専門家の提言によるとまだ詳細な調

査が行われておらず、推測の域を出

ない部分が多いとのことである。宮

古島にとって地下水は命にかかわる

大切な問題であり、詳細な調査が行

われるべきではないかと考える。市

長の見解を伺う。 

⑦千代田に建設される、基地の給水計

画については、協議中とのことです

が、どこまで協議が進んでいるか伺

う。 

   説明では 1 日 650 トンを予定してい

るとのことだが、この給水は野原・千

代田等市民の生活に影響はないか

伺う。 

⑧防衛省は千代田にミサイルを配備す

るが、弾薬庫は造らないと説明した

が、弾薬庫は今後、市と相談しなが

ら造る予定とのこと。保良鉱山が有

力候補と新聞が報道し、保良の住民 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ ３番 
仲里タカ子君 
 
【質問方式】 
一括・再質問か

ら一問一答方式 
【質問場所】 
演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

２．学校統廃合について 

を不安に陥れている。市は、防衛省

から保良鉱山で弾薬を造ることにつ

いて相談を受けているか、今後、相

談があれば相談に乗る予定か、伺

う。 

 

１．伊良部地区「結いの橋学園」について 

①学校用地に個人名義の土地がある

とのことですが、土地が取得できな

いまま工事契約が行われた経緯を

お聞かせ下さい。 

②時効取得をめざして訴訟を提起する

とのことですが、訴訟にかかる費用、

日数、工事への影響について伺う。 

③当初計画されていたプールが建設

できない理由を説明して下さい。 

プールが建設されない場合、水泳の

授業はどうするのかをお聞かせ下さ

い。 

④建設工事が授業の行われている学

校のグラウンドで始まる結果、佐良

浜中学校では外での体育の授業が

できず、統合学校開校後も旧校舎

の取り壊しとグラウンドの整備のため

運動場が使えないことになりますが、

体育の授業に支障はないか、お聞

かせ下さい。 

２．城辺の中学校４校の統廃合について 

①議会への再提案の理由に、候補地

決定のプロセスに瑕疵は認められな

い、としているが、先日の説明会で

城辺のグラウンドが城辺全ての学校

の子ども達に 400 メートルトラックで

の競技を経験させるという教育目的

で造られたことを教育委員会が把握 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ ３番 
仲里タカ子君 
 
【質問方式】 
一括・再質問か

ら一問一答方式 
【質問場所】 
演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

４．市総合体育館について 

 

 

 

 

 

５．前福運動場について 

していないという指摘があった。用

地選定基準の前提となる調査不足

が認められるのではないか。見解を

伺う。 

②衆議院文部科学委員会で、平成 27

年５月、「学校は児童生徒に対する

教育施設であるだけではなく、各地

域のコミュニティの核としての性格を

有することを踏まえ、市町村教育委

員会は安易に学校統廃合を行わな

いよう留意すること」という決議をして

いる。この決議について、教育委員

会の見解を伺う。 

③学校はだれのものか？という問いが

ある。教育委員会の見解を伺う。 

 

１．小学校・中学校へのクーラーの設置

について 

①普通教室へのクーラーの設置につ

いては、すでに計画されているとの

ことですが、設置の具体的な内容に

ついて伺う。 

 

１．総合体育館の雨漏りについて 

①県民体育大会で市総合体育館が雨

漏りのため競技が２時間中断したと

の報道がある。今後の対応について

伺う。 

 

１．前福運動場について 

①オリックスキャンプが行われなくなっ

た後、整備が行き届いていない。投

球練習場はトタン屋根がはがれ、折

れ曲がって放置されている。屋内練

習場のガラス窓は壊れている。野球 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ ３番 
仲里タカ子君 
 
【質問方式】 
一括・再質問か

ら一問一答方式 
【質問場所】 
演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

６．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．道路・公園の管理につい

て 

場の周りのフェンスも危ない状況。

仰木監督や当時の関係者の記念植

樹は枯れて標柱が倒れたままで、手

入れがされず伸び放題になってい

る。管理はどうなっているか伺う。 

 

１．児童家庭相談について 

①過去５年間の相談件数と虐待件数

について 

②中央児童相談所宮古分室との連携

について 

③家庭児童相談センターはりみずとの

相談の役割分担について 

④どのような課題があるか、伺う。 

２．癌・難病患者の渡航費支援について 

①利用者数について 

②同行者援助について、「要介護認

定」「２親等まで」という条件を外し、

必要な場合は受け取れるように配慮

してもらえないかという要望がありま

す。検討できないか、お伺いします。 

③気圧の関係で飛行機に乗れない患

者もあり、船舶を利用する場合も支

援、その場合宿泊費も援助できない

か。 

３．特定不妊治療への渡航費について 

①利用者数について 

②課題について伺う。 

 

１．道路の里親制度について 

  ①道路の里親制度が制定された目

的、活動内容について説明を求め

る。 

  ②現在の活動状況と課題について伺

う。 



 - 19 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ ３番 
仲里タカ子君 
 
【質問方式】 
一括・再質問か

ら一問一答方式 
【質問場所】 
演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．ゴミの減量について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．道路整備について 

２．盛加越公園の遊具・砂場の管理につ

いて 

①遊具、砂場の点検はどのように行わ

れているか伺う 

３．平良―新里線（シュレーダー通り）の

街路樹の伐採について 

①市民から、一番気持ちいい道路の

木を伐採してしまうのはなぜという声

があった。理由をお聞かせ下さい。 

 

１．一般廃棄物（ゴミ）の減量化について 

①過去５年間のゴミの量の推移につい

て伺う。 

②ゴミ減量化の取り組みの内容につい

て伺う。 

③発砲スチロールの分別回収をやめ

た理由について 

④回収の日がわかりにくいという声があ

ります。分別・回収方法を記載したカ

レンダー方式工夫できないか、お伺

いします。 

 

１．野原越１号線の道路の改良について 

①通称、野原越中通り（野原越１号線）

は、平良から城辺へ向かう抜け道と

して交通量が多くなり、中休みから

北へ向かう野原越 19 号線との交差

点で度々事故が起きている。最近も

ひき逃げ事故があり、未だに解決し

ていない。道路の改良、対策はでき

ないか伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 15 番 

粟国恒広君 

 

【質問方法】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政につい 

 

 

 

 

３．農林水産行政について 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

１．農林水産物流不利性解消事業に伴う

輸送費補助の引き下げによる本市の対

応についてお伺いします。 

２．地域未来投資促進法の成立に伴う農

地転用規制緩和による今後の取り組み

について 

３．天然ガス利活用について、足湯・農業・

発電の実証調整が行われ、足湯施設が

11 月に利用開始されていることから、第

２の天然ガス掘削の計画はあるのか？

お伺いします。 

４．入域観光客の大幅増に伴う入島税か

環境税の導入について 

５．公有財産の調査について 

６．大神島への移動販売車について 

 

１．次期学習指導要領に明記されている

教育ＩＣＴの進捗状況について 

２．宮原小学校・来間小学校の廃校となっ

た用地の利活用について 

 

１．来間島でのバッタ駆除取り組み状況に

ついて 

２．特定地域経営支援対策事業につい

て、ハーベスター・トラクター株出管理機

等の導入について（平成 29 年度） 

３．漁船船舶の衛星電話料金の補助事業

について 

 

１．市道、松原１号線の整備状況について

（水道管の布設計画等） 

２．ＪＴＡドーム宮古島周辺の道路整備（新

豊線の整備計画）予定について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 ２番 

平百合香君 

 

【質問方法】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．保育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

１．平成 28 年に宮古島市役所特定事業主

行動計画を制定しているが市職員の産

休と育休について教えて下さい。 

①産前と産後で何日のお休みが取れま

すか？取得率と合わせて教えて下さ

い。 

②男性の育休はどうなっていますか？ 

２．平成 29 年 11 月 16 日付沖縄タイムス

紙において、宮古島市は待機児童が増

加傾向にあるとして「来年度から在園児

選考を検討している」と回答したとありま

す。 

①在園児選考についてわかりやすく説

明をして下さい。 

②直近５年間の待機児童の推移を教え

て下さい。 

③新年度の保育園申し込み者数は増え

る見込みなのか減る見込みなのか教

えて下さい。 

 

１．公立義務教育諸学校の学校図書館に

整備すべき蔵書の標準として文部科学

省が平成５年に学校図書館図書基準を

定めています 

①宮古島市の全小学校で学校図書館図

書基準を満たしている学校は何校あり

ますか？ 

②市立図書館の入館者数の推移、貸し

出し冊数、利用カードの直近５年の推

移の増減を教えて下さい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 18 番 

山里雅彦君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興につて 

 

１．平良港漲水地区複合一貫輸送ターミ

ナル改良事業について 

①一部完成し、暫定供用式が実施され

ますが、現在までの事業状況と、今後

の全面供用・完成までの事業計画・取

り組みについて 

２．国際クルーズ拠点港整備について 

①去る９月に、国際クルーズ拠点港整備

事業の起工式が行われましたが、現

在の進捗状況と事業全体の取り組み

について 

３．電線地中化（ライフライン）整備計画に

ついて 

①景観等の観光振興面や台風等、自然

災害に強い島づくり面において、宮古

島全体の電線地中化（ライフライン）整

備は重要だと思いますが、整備計画

について伺いたい。 

４．現在各地域で進められているホテルや

リゾート施設等、完成後の税収額につい

て 

５．法定外目的税制度について 

①観光振興を目的として、増加する観光

客の受け入れ体制整備等のため「観

光税」として「法定外目的税制度」創設

について伺いたい。 

６．市総合体育館建設計画について 

 

１．台風災害支援事業について 

①去る９月の台風 18 号の被害に伴うサト

ウキビ生産農家への肥料購入費の支

援、事業内容と申し込み状況につい

て伺いたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 ５番 

平良和彦君 

 

【質問方法】 

一括質問方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

１．宮古島市の今後の将来に対する展望

について 

①観光産業等が伸びていく中での農村

部の状況について 

２．地方創生の推進により宮古島市にはど

のような効果があるのか。 

３．ふるさと納税について 

①過去３年の実績と今年度の納付見込

み額。 

②どのような納税活用事業があるのか。

また新規で計画しているのはあるの

か。 

４．新総合庁舎が完成した平成 32 年度以

後、各庁舎はどのような活用を考えてい

るのか。 

 

１．畜産農家に対して畜舎整備に対する

補助金について 

①若い後継者や新畜産農家が育つよう

な施策はあるのか。 

２．サトウキビ収穫時のハーベスター料金

への補助金について 

３．イノシシ駆除について 

①現在のイノシシの予想頭数、被害状

況、今後の取り組みについて 

 

１．「まてぃだ通り」の電線類地中化につい

て 

２．県道 78 号線・平良城辺線の延長につ

いて 

①郡農協前交差点から中休給油所前の

野原越交差点辺りまでの延長につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 ５番 

平良和彦君 

 

【質問方法】 

一括質問方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

４．観光振興について 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 

６．水道行政について 

 

１．城辺地区観光地整備総合計画の策定

について 

２．パラリンピックでの点字式ごみ袋の使用

について 

①これまでの経過と今後の取り組みにつ

いて 

 

１．城辺地区中学校統合について 

２．高腰城復元について 

 

１．水道水の供給量について 

①観光客の増加とホテル建設工事の増

などに伴い水道水供給量は、一般的

な生活に支障は出ないのか。数字で

示して下さい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ４番 
島尻誠君 
 
【質問方式】 
一括・再質問か

ら一問一答方式 
【質問場所】 
演壇及び質問席 

１．市長の政治姿勢と市政運

営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

 

１．施政方針に掲げた事業の進捗状況に

ついて 

①市長は、本年度施政方針で「地域の

均衡ある発展」を市政運営の柱に掲

げていますが、市長の描く地域の均

衡ある発展について伺います。ま

た、力点は何か、達成度についても

市長のご見解を伺います。 

②近年、クルーズ船の入港等もあり、

観光客が増加しています。多くの島

外、国外の方々が入ってきておりま

すが、受け入れ態勢について取り組

みを伺います。 

③施政方針の中に空き家対策が謳わ

れ、平成 29 年で「宮古島市空き家

等対策計画」を策定し、利用可能な

空き家を地域資源として活用する総

合的対策を推進すると明言されてい

ましたが、その後の取り組みについ

て伺います。 

２．新ごみ焼却施設整備に係る会計検査

院からの指摘について 

①宮古島市の新ごみ焼却施設整備事

業に係る土地の造成工事におい

て、国庫補助金に関して会計検査

院から指摘を受けたことが報道され

ていますが、契約内容と補助金返還

の可能性について伺います。 

 

１．地下水保全について 

①平成 24 年～25 年に実施した水源流

域に関する調査において、白川田

湧水地付近の「空洞」の存在が指摘

され、水源流域の管理区域が 500 メ

ートル拡大されましたが、調査報告 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ４番 
島尻誠君 
 
【質問方式】 
一括・再質問か

ら一問一答方式 
【質問場所】 
演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農林水産事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   について今後留意すべきことについ

て伺います。 

②「第３次宮古島市地下水利用基本

計画」によると白川田水源流域、東

添道流域の調査から、流域間で地

下水の流動がある可能性や、その周

辺のデータが少ないことから、調査

の必要性が指摘されている。引き続

き調査を実施することについてお考

えを伺います。 

③「沖縄県長期水需要計画」でも指摘

される「大渇水年」への対応、水の安

定供給には、水源地の新設の検討

が求められています。見通しについ

て伺います。 

 

１．肉用牛子牛拠点産地の地盤強化の

取り組みについて 

①近年、肉用牛の子牛取引が好調を

維持し、経済産出額も今後も伸びて

いくと推移される中、反面、飼養戸

数、頭数の減少に歯止めがかからな

いのが現状である。危機感が生じて

いる基本産業に対し、市場性の観点

から当局の見解を伺います。 

２．県指定天然記念物の宮古馬の保存

について 

①先般、県指定天然記念物の宮古馬

の保存、飼養管理費等についての

陳情が受託農家からありましたが、

所管が畜産課から教育委員会に移

行する、行政支援について、今後の

対応を伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ４番 
島尻誠君 
 
【質問方式】 
一括・再質問か

ら一問一答方式 
【質問場所】 
演壇及び質問席 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．観光産業について 

１．学校給食への宮古島産生乳の供給

について  
①近年、偏った栄養摂取や朝食欠食

等、食生活の乱れや肥満傾向などが

子供たちの健康を取り巻く問題として

深刻化している。最近の沖縄本島にお

ける学校給食に出される県産の生乳は

今年の夏には供給不足となり、加工乳

での対応を余儀なくされた。宮古島市

において学校給食への安定した提供

には問題はないか伺います。 

２．伊良部小中一貫校、城辺地区中学校

統合計画について 

①学校統廃合を強行に進める市教育

委員会、行政の動きに市民は納得

いってないのが現状です。市民へ

の、そして地元住民への説明責任に

ついて伺います。 

 

１．障がいを持った方々への就労支援に

ついて 

①宮古島市における障がいを持った

方々の雇用及び自立支援施設の現

状、雇用形態について現在の状況

を伺います。 

２．児童相談所に寄せられる事案につい

て    

  ①沖縄県中央児童相談所宮古分室が

開所を迎えた４月から宮古島管内に

おける児童相談所に寄せられる被

害、相談、通報件数、主な内容につ

いて伺います。 

   

１．６次化産物の創出について 

  ①宮古島市における特産品目による６ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ４番 
島尻誠君 
 
【質問方式】 
一括・再質問か

ら一問一答方式 
【質問場所】 
演壇及び質問席 

  次化に向けた魅力ある観光土産品と

結びつける取り組みについて伺いま

す。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 １番 
新里匠君 
 
【質問方式】 
一問一答方式 
【質問場所】 
質問席のみ 

１．宮古島市まち・ひと・しごと

創生総合戦略について 

 

 

 

 

 

１．立案背景について伺います。 

２．取り組みについて伺います。 

３．基本目標に関連して伺います。    

①基本目標１ 「働く場所」としての価

値を高める仕事を創出するに関連し

て 

ア．当局の取り組みについて 

イ．当局に取り組んでもらいたいこと

について 

（１）全産業型担い手育成施設の

設置について 

   （２）単費による畜産農家の母牛導

入支援事業の設置について 

（３）官、民連携による地域協議会

の設置について 

（４）港湾施設等に観光に関連し

たゾーンをつくって食堂などを

設置することについて 

②基本目標２ 多彩な交流によりひとを

呼び込むことに関連して 

    ア．当局の取り組みについて 

イ．当局に取り組んでもらいたいこと

について 

  （１）ＵＪＩターン者向けの居住地の

設置について 

③基本目標３ 若い世代の就業、出会

い、妊娠、出産、子育ての希望をか

なえることに関連して 

ア．当局の取り組みについて 

イ．当局に取り組んでもらいたいこと

について 

（１）若い女性の関心と観光（その

他産業）を連携させた仕事環境

の創出 

（２）子供ひとり当たりの出産に際 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 １番 
新里匠君 
 
【質問方式】 
一問一答方式 
【質問場所】 
質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．宮古島市職員採用につい     

 て 

 

 

 

３．都市計画、道路行政につ

いて 

 

 

 

 

しての祝い金や、子育てにおけ

る支援額の増額 

（３）子供たちの生きる力（世界と

戦える人材の育成）を育む教育

（金融教育や外国語教育など）

を行う地域型施設の設置 

（４）サテライト授業による各種（中

学、高校、大学、公務員、資

格）試験対策を経済的負担の

少ない教育機関の設置あるい

は連携 

④基本目標４ 健康で安全・安心に暮

らせる持続可能な島をつくるに関連

して 

ア．各世帯における緊急時通報シス

テム（一人暮らしや周囲の人がい

ないときの緊急時にそのことを知

らせる）の設置 

イ．世代間交流や相互扶助の場で

ある地域の伝統行事（ミャークヅツ

やユークイなど）の経済的支援 

（１）各拝所等の老朽化に対する

対応など 

 

１．採用方法実績について 

２．試験採用のほか、選考採用や学校推

薦による高校新卒者採用等の新しい

採用方法の拡充について 

 

１．佐良浜地区の防災について 

①防災道路を設置する必要があるの

ではないか。 

②困難な理由があるにせよ、区画整理

事業を行う必要があるのではない

か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 １番 
新里匠君 
 
【質問方式】 
一問一答方式 
【質問場所】 
質問席のみ 

４．池間湿原について 

 

 

 

 

１．池間湿原について環境整備を行う必

要があるのではないか。 

①外海と繋げて水の循環を施す。 

②水草等を除去し、鳥や魚が生息しや

すい環境をつくる必要があるのでは

ないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 13 番 

友利光德君 

 

【質問方法】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．業者指名について 

 

 

 

 

 

３．教育行政から 

 

１．千代田カントリークラブ跡地に自衛隊

配備に関するすべて。 

①保良鉱山跡地における弾薬庫建設に

ついて 

②訓練場建設はどこに。 

③関係法令は何種類。 

④受け入れはいつの時期。 

⑤自衛隊配備に関する要請面談を市長

に求めている団体の名簿を提出させる

ねらいは。 

２．地方交付税について 

①総額の推移（直近５年間） 

②交付対象項目と使途可能な範囲。 

③各種委員会、検討委員会、審議会等

の数と、その委員の選定基準は。 

３．設計変更に伴う随意契約はなぜ。 

４．財産管理（公用車）の管理規定は。 

５．有事における避難計画策定時期は。 

６．総合庁舎建設はなぜ今か。 

７．市営住宅入居者の応募について 

８．財政健全化について 

９．市長の諸般の報告はなぜできないの

か。 

10．平成 29 年度施政方針について 

 

１．副市長の議会答弁から質問します。 

①業者指名は公正公平か。 

②指名回数と受注回数。 

２．職員管理から。 

①市受注業者と市職員飲酒について 

 

１．城辺地区統廃合に関するすべてにつ

いて 

①５月 29 日、用地選定実施要項におけ

る元議員の発言より…検討委員会の 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 13 番 

友利光德君 

 

【質問方法】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

５．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

６．水道事業について 

 

 

 

７．福祉行政について 

 

決定は重いか。 

２．城辺地区中学校統合たよりから。 

①過疎地域活性化のためのその他特

別措置第 20 条小規模における学校

の充実とは。 

３．11 月 20 日教育長への要請から。 

①幼稚園、小中学校生徒の教育費の

推移は（直近５年間）。 

②教育委員会における財産管理とは

（公用車管理）。 

 

１．市道城辺 71 号線について 

 

１．ハーベスター使用料決定の根拠は。 

２．不在地主相談会とその実績 

３．無断転用(農地)の現状と課題、市農

業委員会より指導件数とその成果、県

の指導件数は。 

４．クジャクの異常発生の把握と農作物へ

の被害報告、駆除対策は。 

 

１．地下水審議会の委員の交代の理由と

委員の選定基準。 

２．水源かん養林事業について 

 

１．高齢者在宅福祉サービス事業の実態

と今後の課題。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 16 番 

上地廣敏君 

 

【質問方法】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

２．福祉・教育施策について 

 

 

 

３．教育行政について 

 

１．３漁協統合についての現状は如何

に。 
２．基盤整備事業（下地竹アラ地区）

採択時期は。 
３．流通不利性解消事業について（市

の対応策は） 
 
１．認定こども園について 

①幼保の連携（運営方法）は如何に。

具体的な説明を求めたい。 
 
１．明和の津波の碑と周辺整備につい

て 
①現状と今後の整備工程について伺

う。 
２．給付型奨学金の創設について 

３．訴えの提起について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 14 番 
上里樹君 
 
【質問方式】 
一括・再質問か

ら一問一答方

式 
【質問場所】 
演壇及び質問

席 

１．陸上自衛隊配備につい    

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．学校統廃合について 

 

１．宮古島市への陸上自衛隊配備につ

いて 

①防衛省は、旧大福牧場に集中配備

の計画を市長に示してきたのに対

し、市長は分散配備を要求し、防衛

省が自衛隊配備地として旧大福牧

場に加えて旧千代田カントリークラ

ブを明らかにし、市長はそれを容認

しました。野原集落と千代田集落が

既存の野原の基地と新しくできる千

代田カントリークラブの基地に挟まれ

る形になります。両集落は部落総会

で反対決議をしています。宮古島市

の市長として市民の基本的人権を

守る立場からどのようにお考えです

か。 

②市長は、法令条例に照らし合わせて

最終判断をすると議会で答弁を繰り

返してきました。ところが、市長の最

終判断を示すこともなく、工事が進

められています。工事を直ちに止め

るべきだと考えますが市長はどのよう

にお考えですか。 

 ③市長は、市民説明会を開催して陸自

配備を認めるに至った自身の考えを

市民に説明すべきです。 

 

１．伊良部小中一貫校について 

 ①伊良部小中一貫校の工事は、最低

でも所有権移転が完了するまで止

めるべきです。他人の土地に建物を

建てる行為は違法です。地主と丁寧

な話し合いをすべきです。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 14 番 
上里樹君 
 
【質問方式】 
一括・再質問か

ら一問一答方

式 
【質問場所】 
演壇及び質問

席 

 ②所有権移転がされないままになって

いる土地は「訴えの提起」の２筆だけ

ですか。 

③伊良部島小中一貫校屋内運動場及

び武道場建築工事（建築）は、８億

円もする工事の入札を職員２人で対

応しています。それは適正ですか。 

④落札日から議決まで日数に制限が

ありますか。 

  ⑤６社が参加した伊良部島小中一貫

校屋内運動場及び武道場建築工事

（建築）の入札経過書によると、見積

もり額が全社同額となっています。

落札者以外は予定価格をそのまま

記入しています。１社が辞退してい

ますが、全社が辞退したほうが良い

のではありませんか。 

⑥伊良部島小中一貫校校舎建築工事

（電気設備）の入札では、￥マークを

記入せず入札し無効となった業者が

いたことが明らかになりました。落札

した業者は５万円単位まで記入して

います。このような入札は適正です

か。 

２．城辺地区４中学校統合について 

 ①９月定例会で否決された議案を見直

しもせず再度提案するのはいかがで

しょうか。取り下げるべきです。 

②敷地の評価で宮古島市城辺陸上競

技場は除外されています。競技場建

設の経緯から評価の対象にすべき

です。 

  ③敷地の評価で城辺中は既存施設と

の段差があると指摘されています 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 14 番 
上里樹君 
 
【質問方式】 
一括・再質問か

ら一問一答方

式 
【質問場所】 
演壇及び質問

席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．国保について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．介護保険について 

 

 

 

５．就学援助について 

 

が、西城中にも段差があります。城辺

中はスロープになっていて施設間の

移動はスムーズです。 

 ④既存施設でプールが設置されている

のは唯一城辺中のみです。そのプ

ールは評価の対象になっています

か。 

 ⑤評価の対象には、地域の教育環境を

追加すべきです。城辺中学校区に

は行政機関や社会教育施設（図書

館、中央公民館）などが存在する。

大きな商業施設もあり利便性が高

い。それらを総合的に判断して地理

的にも旧城辺町の中央に位置し最

適だと考えます。 

 ⑥ 評 価に 当たっ て は、 選 定委 員 は

100％の出席で行われたのですか。 

 

１．国保税の負担軽減について 

① 国保広域化に伴いこれまで通りの

法定外繰り入れを行って、国保税を

引き下げることについて 

②子供の均等割をなくすことについて 

③市民の負担を軽減するために短期

被保険者証の期限を６カ月以上に

することについて 

 

１．介護保険料の引き下げについて 

①介護保険料を引き下げて市民の負

担を軽減することについて 

 

１．就学援助の前倒し支給について 

①９月定例会で、「2018 年度新中学１

年生に対して支給できるようにして 

 



 - 38 -

 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 14 番 
上里樹君 
 
【質問方式】 
一括・再質問か

ら一問一答方

式 
【質問場所】 
演壇及び質問

席 

 

 

 

６．マイナンバーについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．市民の要請について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．環境行政について 

   いるところ」という答弁でした。予定通

り実施されるのでしょうか。 

 

１．マイナンバーの漏洩について 

 ①「被害を受けたＡ事業所 11 人を６月

に訪問し全員に誤送付となった経緯

の説明と謝罪を行っております」という

ことですが、誰が訪問し謝罪したので

すか。その時、被害者からはどのよう

な声が寄せられましたか。 

②「被害者の皆さんにつきましては、市

長名で謝罪文を送付してあります」と

いうことですが、それはいつ送付しま

したか。 

 

１．市長要請について 

①市民団体の要請に市長が「構成メン

バーの名簿、及び住所」と「活動趣

旨等が確認できる規約」を提出する

ように求め、その理由として「市として

要請等を授受するにあたっては、提

出団体の組織、及び構成員の居住

の有無を確認する必要があるため」

としています。何を根拠にこのような

文書を発行したのですか。 

 

１．車の不法投棄について 

 ①大原区画整理地区で、車が不法投

棄されています。その車に子供が入

って遊んだりしていて危険だという声

が寄せられました。担当課はその現

場を確認していますか。急ぎ撤去す

るべきです。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 14 番 
上里樹君 
 
【質問方式】 
一括・再質問か

ら一問一答方

式 
【質問場所】 
演壇及び質問

席 

９．道路行政について １．腰原 14 号線について 

 ①道路の上り下り２カ所に道路を斜めに

横断する形でかまぼこ型の構造物

が存在します。それは誰が、いつ、

どのような理由でつくったのですか。 

②警察の許可は受けてあるのですか。 

③撤去するか、危険を知らせる標識を

設置すべきです。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 23 番 
濱元雅浩君 
 
【質問方式】 
一問一答方式 
【質問場所】 
質問席のみ 

１.市政運営について １．４月のたばこ耕作組合の要請に対す

る取り組みについて 

２．根間公園整備事業について 

３．市による海浜管理に対する進捗状況

について 

４．市立小中学校用地について 

 ①民有地の使用割合と今後の対応策 

 ②佐良浜中学校訴訟の展望について 

  ア．城辺小学校の事例からの件証 

  イ．今後同様事例に対する対応策 

  ウ．学校統合の用地選定指針への追

加検討 

５．委託事業の成果報告に対する市の検

査基準について 

 ①成果報告の検査基準について 

 ②収支決算書添付の必要性について 

 ③事業内容調査の基準について  

６．観光プロモーション事業（お台場新大

陸 2014）について 

 ①出店協賛金 2,000 万円に対する協

賛メリットについて 

  ア．特別協賛としての記載が一切な

い。 

  イ．宮古島市の独立ブースではない。 

 ②事業決算資料の添付がなく資金流

用の不明点について 

ア．出店協賛金 2,000 万円の支払い事

実の有無 

イ．見積書に 10 万部パンフレット制作

費が記載 

    →配布実績は 18,649 部 

  ウ．見積書に特産品等購入・運送経

費 150 万円と記載 

    →物販総売上は 98,800 円 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 23 番 
濱元雅浩君 
 
【質問方式】 
一問一答方式 
【質問場所】 
質問席のみ 

 ７．第 30 回全日本トライアスロン宮古島

大会記念品について 

 ①記念品（せんべい、Ｔシャツ）の制作

の真偽 

  ア．市長がマスコミに対して試作品を

披露した件 

  イ．みーや、トライアスロンロゴの使用

権申請について 

  ウ．記念品製造者とのロゴデータ等の

やりとり 

 ②記念グッズ配布、販売について 

  ア．販売用テント設置の指示と経緯に

ついて 

  イ．大会公式ホームページでの特別

販売について 

  ウ．カギマナフラ会場での販売経緯に

ついて 

  エ．お台場新大陸事業の抽選景品に

使用された理由 

 ③宮古島市による在庫保管及び廃棄

の真偽 

  ア．在庫保管の指示の有無について 

  イ．観光商工局職員による在庫廃棄

の有無について  

  ウ．記念品の所有権について 

 ④市、トライアスロン事務局、製造者と

の関係 

  ア．どのような経緯で紹介を受けた

か。 

  イ．どのような契約に基づいた取引

か。 

  ウ．後にお台場新大陸事業の責任者

となる関連について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 24 番 
眞榮城德彦君 
 
【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

１．平成 28 年度決算につい

て(主に財政全般につい

て） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

１．10 月 25 日に行われた平成 30 年度の

予算編成方針の説明会における宮国

高宣総務部長の訓話内容について確

認したい。 

①平成 32 年度までの合併特例債活用

有効期間中に総合庁舎、リサイクル

プラザ、未来創造センター、伊良部

中小中一貫校などの予算措置が求

められている中で、将来危機的財政

状況の到来を想定しつつ「予算には

限りがある。行政サービスの水準を

確保し最小の経費で最大の効果を」

と職員に呼びかけた。合併特例措置

の期限切れにより普通交付税の減

額、少子高齢化等による社会保障

費の増加、生活困窮者の拡大等に

よる扶助費の増加など義務的経費

の増大が予想され、一般財源の確

保の困難が予想される。それらを踏

まえた上で部長の将来のシミュレー

ション、丁寧な説明を伺いたい。 

２．平成28年度の決算の中から次の説明

を伺う。 

①実質収支 

②公債費と地方債残高 

③公債費比率と実質公債費比率 

④義務的経費増加傾向の理由 

⑤民生費増加の中身 

⑥県内人口類似市に比べて標準財政

規模が大きい理由 

 

１．内閣府が措置する「沖縄子供の貧困

緊急対策事業」について 

①この度交付決定された下地児童館

への 137 万 8,000 円の内容と交付 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 24 番 
眞榮城德彦君 
 
【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

３．補助金の過大交付問題に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

５．下地島空港利活用事業

について 

 

経緯について伺う。 

②他の児童館（公立）への対応は。 

２．宮古島市の子供の貧困率は。 

 

１．会計検査院の 2016 年度決算報告で

指摘された宮古島市の 2013～2014 年

度にかけて実施したごみ焼却施設の

土地造成工事について 

①振興開発プロジェクト局は不当な補

助金交付申請をなぜ行ったか。 

②不当と認められた補助金は幾らか。 

③補助金返還となるのか。 

 

１．給食費の納付方法について 

①学校側から行政側へ徴収体制が変

わることになるが、その対応は大丈

夫か。 

②給食費のコンビニ納付を文部科学

省が指示しているようだが、その可

能性は。 

 

１．大手デベロッパー三菱地所の事業計

画、その概要と宮古島市への経済効

果について 

２．航空関連ベンチャー企業のＦＳＯの事

業概要について 

３．それぞれの会社の事業開始時期につ

いて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 17 番 
平良敏夫君 
 
【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．スケートパークについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

１．教育委員会は９月定例会で否決され

た城辺地区４中学校統合の条例改正

の議案を今定例会でも上程していま

す。なぜ、急いで今やらなければいけ

ないのか、納得のいく説明をお願いし

ます。 

２．議案第 127 号の｢訴えの提起につい

て｣ですけど、佐良浜中学校の用地に

２カ所の私有地があり、その土地の所

有権移転登記手続きを求める訴訟を

行うとありますが、詳しく説明をお願い

します。 

３．去る県民体育大会先島大会のバレー

ボール会場の宮古島市総合体育館が

雨漏りのため、競技が２時間にわたっ

て中断したとの情報がありました。説明

をお願いします。ほかに雨漏りのある

体育館はありますか。対策はどのように

するのですか。 

 

１．去る６月定例会で高吉幸光議員のカ

ママ嶺公園のスケートパークにナイタ

ー設備を設置できないかとの質問に、

建設部長は照明設備の設置につきま

しては、夜間の施設利用に当たっての

管理体制や照明使用料徴収を行うた

めの条例の改正に取り組みながら、設

置に向けた検討を行っていきたいと答

弁していますが、前向きな検討はでき

ているのでしょうか。答弁ください。 

 

１．宮古島市はサイクリングの推奨ルート

を明示する「ブルーライン」の整備を推

し進めるとしていますが、進捗状況はど

うなっていますか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 17 番 
平良敏夫君 
 
【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．農水産行政について 

 

 

 

 

 

 

５．道路行政について 

 

２．沖縄県は 2021 年度の導入を目標に

観光振興を目的とした新税創設を検討

し、「宿泊税」の導入が有力視されてい

ると先日の新聞で報道されていました。 

①当局はこのことについて、把握して

いますか。 

②その税収の分配は、全自治体に分

配される方式になるのか、県の事業

のみに活用されるのか、どのようにな

るのか、予想できますか。 

③本議会でも同僚議員から何度も提

案されている法定外目的税の入島

税または環境税ですけど、宮古島市

が導入をちゅうちょしている間に県が

導入検討に入ったということです。県

が宿泊税を導入した後、宮古島市で

同様な法定外目的税は創設できる

のか、当局の見解を答弁願います。 

 

１．県は農林水産物流通不利性解消事

業の補助金を段階的に引き下げる方

針を発表し、同見直しに理解を求める

説明会を開いています。宮古島市は

絶対反対すべきだと思いますが、いか

がでしょうか。見解を答弁ください。 

 

１．東環状線のうち、未整備の平良土建

から先島シャッターまでの道路ですけ

ど、平成 29 年度に実施設計を行って、

平成 30 年度以降工事を進めるとして

いましたが、現在の進捗状況はどうな

っているか。 

２．マクラム北通りの道路拡幅工事があま

り進んでないように見えますが、進捗状 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 17 番 
平良敏夫君 
 
【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．宮古島市斎苑について 

 

 

 

 

 

 

７．大和井前信号について 

 

 

 

況はいかがでしょうか。 

３．マクラム南通りに拡幅事業を現在進め

ていると思いますが、進捗状況を説明

してください。 

４．マクラム南通り、古波蔵商店前の側溝

グレーチングが腐食して一部なくなっ

て危険な状態になっています。県や市

は把握しているのでしょうか。早急に幾

つもの腐食グレーチングを取りかえる

べきだと思いますが、説明ください。 

５．北中道路向かい側の盛加越地区の開

発はどうなっているのか、進捗状況を

説明ください。 

 

１．宮古島市斎苑には、火葬炉が現在２

基稼働していますけど、処理しきれな

い場合が多々あると聞いています。斎

苑には、予備火葬炉設置のための場

所があるということですが、もう一台火

葬炉を設置してはいかがでしょうか。 

 

１．点滅信号の時間帯について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 12 番 
國仲昌二君 
 
【質問方式】 
一問一答方式 
【質問場所】 
質問席のみ 

１．市長の基本的な考え方に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．イムギャーマリンガーデン

施設占用について 

 

１．自衛隊基地配備問題について 

①自衛隊基地配備問題について、具

体的な説明もないまま工事が着工さ

れていることに市民の間で不満や不

安が広がっております。市長は自衛

隊配備について「国の専権事項であ

り」「関係法令に適合しているかで判

断する」旨の答弁を繰り返しておりま

すが、この市民の不安や不満につい

てどのようにお考えなのか伺います。 

②市長に面会を求める市民団体に対

し全メンバーの住所、氏名を求める行

政文書を提出したことについて説明

を求めます。 

２．情報の公開について 

①今定例会で提案されている請負契

約の入札経過書の提出を要求したと

ころ、落札業者以外の業者名等が黒

塗りで出てきました。なぜ、黒塗りしな

ければならないのか、理由を伺いま

す。 

 

１．占用許可の根拠（９月定例会での答

弁等）について伺います。 

①去る９月定例会で、公園のプール占

用許可の根拠についての私の質問

に対し、「イムギャーマリンガーデン設

置及び管理に関する条例第６条第１

項第４号を適用した」旨の答弁があり

ました。この条文、条項の適用は適切

でしょうか。 

②上水貯水タンク及び避雷針施設の

占用許可の根拠（条例等）を教えてく

ださい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 12 番 
國仲昌二君 
 
【質問方式】 
一問一答方式 
【質問場所】 
質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．学校規模適正化方針の

進め方について 

 

 

③９月定例会の答弁で「上下水道部と

の給水に向けた協議の中で友利部

落等に影響が出るから貯水施設を義

務づけたが、計画敷地内での設置が

困難だから公園の施設占用を許可し

た」とのことですが、市との協議が整う

前に工事は着工していたのですか。 

２．地方自治法との関連について 

①地方自治法第 96 条第１項第 11 号

及び第 244 条の２第２項の「公の施設

を長期的かつ独占的な利用をさせる

場合、議会の議決を要する」旨の条

文と今回の占用使用許可の考え方の

整合性をどう考えますか。 

３．目的外使用許可について 

①許可期間については（略）直ちに原

状回復又は使用関係の是正が困難

となり（略）本来の用途又は目的を妨

げる（略）長期継続的使用の許可は

できない（昭和 38 年 9 月 10 日付自

治事務次官通知）となっています。今

回の占用許可はこの通知に反しませ

んか。 

 

１．城辺地区中学校の統合について 

①城辺地区中学校の統合については

平成 25 年 4 月に基本方針を策定し、

その後城辺地区中学校統合計画策

定委員会を立ち上げ、５回の委員会

を開催しているが、住民説明会は１回

しか開催されていない。地域住民を

ないがしろにしていると指摘されても

おかしくないのではないですか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 12 番 
國仲昌二君 
 
【質問方式】 
一問一答方式 
【質問場所】 
質問席のみ 

 ②去る 12 月４日の報告会では賛成意

見は全くなく、意見の全てが反対意

見であった。教育長は９月定例会で

「市民には広く理解されていると認識

している」と答弁していますが、これで

市民には広く理解されていると認識し

ますか。 

③報告会では用地選定の評価基準が

曖昧で不正確だとの意見がありました

が、教育委員会の認識を伺います。 

④「（小中学校は）地域のコミュニティー

の核であり、安易に学校統廃合を行

わないよう留意する」旨の衆議院文部

科学委員会付帯決議、「（小中学校

は）地域のコミュニティーの核であり、

まちづくりの在り方と密接不可分であ

るという性格ももっている」「行政が一

方的に進める性格のものではない」

旨の文部科学省新手引きについての

見解を伺います。 

⑤学校用地の決定については９月定

例会で否決された。その重みを教育

委員会はどのように捉えていますか。 

⑥議会の理解を得るために、どのよう

な創意工夫を行った上での今回の再

提案なのでしょうか。 

２．伊良部地区小中一貫校について 

①東京都品川区等いわゆる先進地に

おいて、小中一貫校の様々な問題点

が指摘されているが、保護者や地域

住民には説明したのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 12 番 
國仲昌二君 
 
【質問方式】 
一問一答方式 
【質問場所】 
質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．コーラル・ベジタブル（株）

について 

 

②平成 28 年６月定例会での「10 歳の

壁とか、あるいは中１ギャップとかの課

題を解消するために工夫がなされた

のが小中一貫校でございます」旨の

答弁の認識について伺います。 

③小規模校と小中一貫校のメリット、デ

メリットについて伺います。 

 

１．「放置すればするほど赤字の額が

膨らむので、コーラル・ベジタブル株

式会社の立て直しに早期に着手でき

るよう、できるだけ早く株の譲渡を行

いたいということで、先議案件で承認

を得たい」とのことで株の譲渡を行い

ました。その後の経営状況等につい

て伺います。 

①経営状況の改善はどれくらい進んで

いるのか。累積赤字はどうなっている

か伺います。 

②いも生産販売組合の販売額、栽培

面積、生産量などの推移はどうなって

いるか伺います。 

③市は「設備について補助事業で対

応できる」旨の答弁をしています。 

  どの程度の金額でどのような設備を

整備したのか、伺います。 

④コーラル・ベジタブル株式会社の設

立目的は「農家所得の向上と生産の

安定を図り、地域産業の振興に寄与

すること」である。 

  目的は達せられているとの認識か

伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 12 番 
國仲昌二君 
 
【質問方式】 
一問一答方式 
【質問場所】 
質問席のみ 

５．自衛隊基地建設工事と

「給水同意」等について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．すまエコプロジェクト事業

について 

 

１．市と沖縄防衛局は「給水同意」を結ぶ

必要があるにもかかわらず、それを結

ばずに自衛隊基地建設工事が着工さ

れております。 

そこで伺います。 

①現在、沖縄防衛局から「水利用計

画」は提出されていますか。 

②新聞に「沖縄防衛局から申請してい

る給水量は 600 から 700 トン」と出て

いましたが、正式に申請書は提出さ

れていますか。 

③正式に申請書が提出された場合、

600 から 700 トンの給水するのは問題

ないのでしょうか。 

④もし市の判断が「600 から 700 トンの

給水は困難である」となった場合、ど

のようなことが予想されるのか。 

⑤沖縄防衛局は「給水同意」を結ばず

に工事を進めても問題はないのか。 

⑥約 400 人分の工事作業員用の宿舎

や食堂を設置する計画があるようだ

が、市に「水利用計画」は提出されて

いるか。 

⑦配水施設についての協議や届け出

の義務はあるのか。 

 

１．「すまエコプロジェクト」については平

成 23 年から取り組んでいるものと理解

していますが、なかなか内容について

の情報が入らないので質問します。 

①この事業の最終的な目的、目標に

ついて伺います。 

②今年度の取り組み内容について伺

います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 12 番 
國仲昌二君 
 
【質問方式】 
一問一答方式 
【質問場所】 
質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

７．環境行政について 

 

 

 

 

 

８．リーディングプロジェクト等

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．焼却施設土地造成工事

について 

③この事業と関連する地元の事業者

への影響について伺います。 

④この事業の一環として「見える化」に

よる省エネ事業がありますが結果的

にどうなっているのか伺います。 

 

１．一般廃棄物処理施設について 

①一般ごみ焼却炉での発泡スチロー

ル、廃ビニール等の一体焼却処理に

よる施設への影響について伺いま

す。 

 

１．先日開催された県民体育大会バレー

ボル競技会場である宮古島市総合体

育館で雨漏りがあり、競技の進行に支

障を来したとの報道がありました。そこ

で伺います。 

①当局はいつ頃から総合体育館の雨

漏りは把握していますか。 

②そのための対応措置の取り組みを教

えてください。 

③９月定例会で「総合体育館について

は平成 32 年以降に先延ばしする」旨

の答弁がありました。今回の雨漏りを

踏まえて今後の対応策を教えてくだ

さい。 

 

１．平成 25 年度、平成 26 年度に実施し

た市の新ごみ焼却施設整備事業に係

る土地の造成工事において、会計検査

院から「4,388 万円が過大に交付されて

おり不当であると認定された」旨の新聞

報道がありました。 

①不当であると認定された指摘事項に 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 12 番 
國仲昌二君 
 
【質問方式】 
一問一答方式 
【質問場所】 
質問席のみ 

 ついて教えてください。 

②現在、指摘された事項や補助金に

ついてはどうなっているのか伺いま

す。 

 


